

SPD-Fraktion Hückeswagen

SPD-Fraktion Hückeswagen – c/o Hans-Jürgen Grasemann – Heidenstr. 11A - 42499 Hückeswagen

Eingegangen am 11.5.2017 per E-Mail

Herrn
Bürgermeister Dietmar Persian
Auf'm Schloß 1
42499 Hückeswagen

H.- J. Grasemann

11.05.2017

Anfrage Schulausschuss:

„Welche Ausbildungschancen haben Jugendliche in Hückeswagen?“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Persian,

im Berufsbildungsbericht 2017, den das Kabinett verabschiedete, sind leider nicht nur erfreuliche Zahlen zu lesen. Die Zahl freier Lehrstellen ist in Deutschland gestiegen, so dass die Chance auf eine Lehrstelle sich so gut wie noch nie darstellt. Viele Stellen blieben aber leider auch offen, da viele Bewerber nicht den Ansprüchen der Betriebe genügten. Um 4,5% stieg die Zahl der freien Ausbildungsplätze auf 43500, wobei zugleich 20600 Jugendliche keinen Ausbildungsplatz fanden. Fast 300000 junge Menschen begannen 2016 ein Bildungsangebot im sogenannten Übergangsbereich (Angebote, die die Ausbildungsreife und den Übergang in eine Lehre erleichtern soll). Dies waren 12,2% mehr als im Vorjahr und leider sind hier überproportional viele Hauptschüler zu finden. Nur knapp jeder zweite Hauptschüler schaffte den Sprung direkt von der Schule in eine Ausbildung. Fast zwei von drei Ausbildungsangeboten bleiben jedoch den Hauptschülern von vornerein verschlossen, so dass erstmals die Quote der Auszubildenden mit Studienberechtigung (28%) größer ist, als die mit jungen Menschen mit Hauptschulabschluss (26,7%). Susanne Eisenmann, Präsidentin der Kultusministerkonferenz, beobachtet häufig bei Arbeitgebern Tendenzen, lieber den Realschüler zu nehmen der zweimal sitzengeblieben ist, als den Hauptschüler, der seine Schulkarriere gut und effizient geschafft hat.

Die Fraktion der SPD Hückeswagen stellt daher folgende Fragen:

1. Wie viele Schülerinnen und Schüler haben 2016 jeweils die Haupt-, Real- und Förderschule in Hückeswagen erfolgreich verlassen?
2. Wie viele begannen hiervon eine Ausbildung? (Haupt-, Real- und Förderschule)
3. Wie viele besuchten anschließend eine weiterführende Schule?
4. Wie viele wurden im sogenannten Übergangsbereich aufgenommen?
5. Wie vielen konnte überhaupt kein Angebot gemacht werden?
- 6.

SPD-Fraktion Hückeswagen

SPD-Fraktion Hückeswagen – c/o Hans-Jürgen Grasemann – Heidenstr. 11A - 42499 Hückeswagen

Wir möchten hierdurch keine Noten für die einzelnen Schulen oder gar ein Ranking der entsprechenden Schulformen erstellen. Vielmehr wollen wir versuchen, Ausbildungsbetriebe in Hückeswagen und Umgebung zu sensibilisieren und motivieren, mehr junge Menschen eine Ausbildungschance zu ermöglichen.

Der Antrag geht dem Ausschussvorsitzenden, Herrn Frank Moritz, als Kopie zu.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Hans-Jürgen Grasemann', with a long horizontal stroke extending to the right.

Hans-Jürgen Grasemann

Fraktionsvorsitzender der
SPD-Fraktion Hückeswagen